

DOI: 10.18572/1812-3791-2021-2-7-11

Процессуальные судебные сроки в связи с распространением коронавирусной инфекции (COVID-19) в Российской Федерации: особенности их продления, приостановления, восстановления

Гнатко Елена Александровна,

начальник юридического отдела Иркутской юридической компании
gnatko.ea@gmail.com

Мариненко Ольга Игоревна,

старший преподаватель кафедры гражданского права и процесса
Байкальского государственного университета
marinenkooi88@gmail.com

В статье рассмотрен сложный вопрос продления, приостановления, восстановления процессуальных сроков в связи с распространением коронавирусной инфекции в Российской Федерации в свете Обзора № 1 Верховного Суда Российской Федерации от 21 апреля 2020 г. Сделаны выводы о том, что упущенные в связи с пандемией процессуальные сроки не продлеваются, но только могут быть восстановлены судом при наличии уважительных причин, к которым распространение COVID-19 не относится; о сложности защиты в судах конституционных и гражданских прав необеспеченных граждан, потерявших работу в период распространения коронавирусной инфекции.

Ключевые слова: восстановление процессуальных сроков, продление процессуальных сроков, приостановление процессуальных сроков, суды общей юрисдикции, арбитражные суды, коронавирусная инфекция.

Judicial Procedure Terms in View of the Coronavirus Infection (Covid-19) Spread in the Russian Federation: Renewal, Suspension, Restoration Peculiarities

Gnatko Elena A.

Chief Legal Officer of the Irkutsk Law Company

Marinenko Olga I.

Senior Lecturer of the Department of Civil Law and Procedure of the Baikal State University

The article discusses the complex issue of extending, suspending, restoring procedural terms in connection with the spread of coronavirus infection in the Russian Federation in the light of Review No. 1 of the Supreme Court of the Russian Federation dated April 21, 2020. It was concluded that the procedural deadlines missed in connection with the pandemic are not extended, but can only be restored by the court if there are valid reasons, to which the spread of Covid-19 does not apply; on the complexity of protecting constitutional and civil rights in courts by unsecured citizens who lost their jobs during the spread of coronavirus infection.

Keywords: restoration of procedural deadlines, extension of procedural deadlines, suspension of procedural deadlines, courts of general jurisdiction, arbitration courts, coronavirus infection.